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会報やまぐち

　本年４月１日付けの人事異動により、東京
法務局人権擁護部長から山口地方法務局長に
着任いたしました。どうぞ、よろしくお願い
いたします。
　会員の皆様には、平素から不動産の表示に
関する登記制度の適正、かつ、円滑な運営に
つきまして、日ごろから御支援、御協力をい
ただき、誠にありがとうございます。この場
をお借りして、厚く御礼を申し上げます。
　私の採用は岡山局ですが、昭和59年に法務
省民事局に転勤して以来、大半を同局に勤務
し、平成15年から東京局で３年、その後は広
島局、福岡局、東京局にそれぞれ１年勤務し
てまいりました。山口局勤務は初めてです。
近代国家の礎を築いた多くの志士を輩出され
た山口県に勤務させていただくことを光栄に
思いますとともに、公務内、外を問わず、皆
様からお教えをいただきながら、先人に少し
でも近づけるよう努め、前進してまいりたい
と思います。
　さて、既に御承知のとおり、現在、政府は
「簡素で効率的な政府」を目指して、いわゆ
る行政改革推進法、公共サービス改革法及び
公益法人制度改革法等に基づく行政改革を推
進しております。法務局におきましては、登
記所の適正配置、乙号事務の包括的民間委託
の実施、オンライン申請の利用促進、登記所
備付け地図・各種図面等の地図情報システム
への登録、和紙公図・土地閉鎖登記簿の電子
化等々、登記事務を円滑に遂行していくため

の各種施策に取り組んでおります。
　取り分け、オンライン申請の利用促進につ
きましては、昨年９月12日、ＩＴ戦略本部か
ら、オンライン利用拡大行動計画による目標
利用率（登記については、平成25年度末まで
に71％以上、当面、平成23年度末までに早期
に効果が現れやすい登記事項証明書等の交付
請求等の手続は57％という目標値）の達成が
掲げられております。このほか、筆界特定登
記申請事件への適正・迅速な対応、さらに当
局では山地番・耕地番の解消等といった課題
を解消していかなればなりません。これらの
諸課題への取組は、会員各位の皆様の御支援
と御協力なくしては、達成できるものではあ
りません。今後とも、なお一層の御支援・御
協力をよろしくお願いいたします。
　最後になりましたが、貴会の益々の御発展
と会員の皆様の一層の御繁栄を祈念いたしま
して、私の着任のあいさつとさせていただき
ます。

着任のごあいさつ

山口地方法務局長　大河原清人
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日　時　　平成21年２月26日（木）
　　　　　午後１時30分～午後５時
会　場　　山口県セミナーパーク
内　容　　①登記基準点の認定について
　　　　　② 土地家屋調査士専門職能継続学

習制度について（ＣＰＤ）
　　　　　③土地家屋調査士の倫理について
講　師　　①②　社会事業部　清水浩二理事
　　　　　③　　総務部　浦井義明副会長
　　　　　　　　総務部　杉山浩志部長
　　　　　　　　総務部　松田光則理事
　　　　　　　　総務部　岡村　匠理事　　
出席者　　会員93名　補助者６名　

　はじめに、昨年11月に広島で行われた中国
ブロック担当者会議に出席した社会事業部清
水浩二理事より、「登記基準点」についての
伝達研修を行った。内容は、登記基準点の認
定についての必要性、その認定の手続を作製
するまでの経緯、認定を受ける方法、認定を
受けた基準点の運営の説明があった。
　土地家屋調査士が作成する地積測量図は、
原則として公共座標で作製しなければならな
い。その為に測量の基礎となる引照点は公共
性を持った基準点である必要がある。したが
って、登記基準点の認定が必要である。また、
その受け皿である組織（技術認定・維持管理
の為のセンター）が必要となってくる。
　理念は崇高であり、その必要性も理解でき
るのだが、果たして一般の業務において履行
できるのだろうか、技術や費用また定まった
時間中での実行が可能か疑問が残る。
　但し、近い将来「特別な事情のある場合を

除いて」（不動産登記法規則77条第１項７号
の一部）の但し書きが除かれる時代がくるで
あろうと思われるので、出来る限りその体制
に備えておく必要があることを感じた。
　次に、同じく清水理事より、土地家屋調査
士専門職能継続学習（土地家屋調査士CPD）
についての研修をおこなった。土地家屋調査
士CPDとは何か、制度の目的、発足までの
経緯、実施方法、についての説明があった。
　ポイントが多ければ表彰するとか、少なけ
れば罰則があるとかの規定はないので、自己
研鑽の記録の一つとして、例えば「ポイント
がつくからこの研修会に出席する」のではな
く、自然体でこの制度と関わっていきたいと
思う。
　清水理事の研修の後、質疑の時間が設けら
れた。
　15分の休憩の後に、総務部から「土地家屋
調査士の倫理について」の研修がおこなわれ
た。
　はじめに、浦井義明担当副会長より「土地
家屋調査士法２条（職責）・３条（業務）と
倫理」について研修があった。語句の説明・
非調査士の取り締まり・類似業務へ立入り、
など深い領域まで掘り下げての説明があり、
日常の業務では気にも留めていないことが、
もしかして土地家屋調査士法に違反している
行為がないか再度確認する良い機会となっ
た。
　次に杉山浩志総務部長より、苦情の相談件
数の増加（法務局からの調査依頼を含め）及
びその対応の説明、注意勧告があった。
　同じく杉山部長より「土地家屋調査士倫理

第３回本部研修会の開催についての報告
社会事業部理事　岩脇　薫
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規程（案）」について研修があった。
　なぜ規定を作成するに至ったのか？の話の
後に、内容について各章ごとに説明がなされ
た。
　指導・注意勧告の対象となるからこの規定
を順守するのではなく、業務を誠実に行って
いるので、おのずと倫理規定に抵触すること
はない。という風になりたいものである。
　松田光則理事・岡村匠理事より苦情処理件
数の増加、苦情処理をどう対応しているかの
詳細が説明された。その後、苦情処理の実例

を挙げ話された。
　多少愚痴っぽい話ではありましたが、率直
に、紛争の渦中に入って行かれる総務部の皆
様に頭の下がる思いでした。
　国民の権利意識、知識の肥大している昨今
（責任逃れか？）、私たち土地家屋調査士が、
限られた時間の中で、自己を含め関係者すべ
てが満足ゆく成果を得るためには、技術・法
令の熟知だけでは足らず、その品位・人格さ
えも問われるのだと、思いしらされ、反省す
ることの多い研修会でした。
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日　時　平成21年２月26日（木）
　　　　午後３時～午後４時30分
会　場　山口県セミナーパーク大研修室
内　容　土地家屋調査士の倫理について
講　師　副会長　　浦井義明
　　　　総務部長　杉山浩志
　　　　総務部　　松田光則、岡村　匠
出席者　会員93名、補助者６名

　浦井副会長が倫理という観点から見た調査
士法第２条（職責）および第３条（業務）に
ついて、杉山部長が土地家屋調査士倫理規定

（案）について、総務部松田会員と岡村の２
名で調査士会に寄せられる苦情についてそれ
ぞれ発表した。
　今回の研修を他人事と思って聞かれた方も
いらっしゃれば、苦情例に近い経験をしたこ
とがあるという方もおられたと思います。総
務部が日頃行っていることが少しでも研修に
来られた方に伝わればと思います。
　今後ますます調査士会に寄せられる苦情が
増えていくと考えられます。苦情に対応する
体制を整えていくことも今後の課題になると
思います。

平成20年度第３回本部研修会報告
総務部理事　岡村　匠



5

会報やまぐち

　平成21年４月15日　水曜日　ＰＭ　１：30
より、山口地方法務局周南支局３階会議室に
おいて、周南支部第１回研修会をおこないま
した。
　第１部として、周南支部戸倉会員を講師に
むかえ、「地図整備作業から学んだこと」を
テーマに研修をおこないました。参加者は会
員26人、補助者３人、その他（周南市、下松
市担当職員、法務局職員）７人、合計36人で
した。研修内容は周南市、下松市など同じ地
図、公図にしてもそれぞれ、その地域ごとに、
特徴があるという地図の特徴を会員に周知し
ていただく内容となりました。日々の業務に
直接関係のある内容として、会員その他、納
得のいく講義になりました。

　第２部としては、ＰＭ３：30より、「オン
ライン申請促進のための研修会」という内容
で、法務局勝部登記官を講師にむかえ、オン
ライン申請の現状と促進を内容に研修会をお
こないました。参加者は会員28人、補助者３
人、司法書士11人、その他３人、法務局３人、
合計48人でした。
　４時間に及ぶ、２部構成の内容で少し疲れ
ましたが、両講
義とも、納得の
いく内容で充実
した１日がおく
れました。

支部研修会 第１回支部研修会　　　　　　
周南支部企画委員　永瀬勝博

平成20年度第２回　山口支部研修会の報告
山口支部企画委員　渡邉一正

　平成21年３月21日（土）、午後１時から午
後４時まで、山口県土地家屋調査士会館３階
会議室及び一の坂川周辺において、標記の研
修会を開催し、16名が出席しました。研修内
容は、「街区基準点を使った測量実務」で、
講師は、当支部の岩脇薫本部理事です。
　最初に、街区基準点の概要の研修を行い、
次に、街区基準点が設置されている一の坂川
周辺で測量研修を行い、最後に、パソコンで
計算書を作成しました。
　測量研修は、２対回で測量しました。パー
クロードに設置してある２つの街区多角点を
器械点と後視点とし、街区補助点を新点とし
て測量し、一の坂川沿いに設置してある２つ
の街区多角点を結合点と取付点として、結合

しました。　
　測量後は、調査士会館に戻り、トラバー計
算を行いました。計算による新点の座標値と、
公開してある補助点の座標値を比べると、ほ
ぼ同じ座標値になりました。
　街区基準点を使った測量の経験者が多かっ
たが、２対回測量の経験者はあまり多くなか
ったので、多くの会員にとって、有意義な研
修になったと
思われます。
　以上、簡単で
はありますが、
報告を終わり
ます。
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　去る平成21年３月11日、第２回防府支部研
修会を開催しました。「ＲＴＫ－ＶＲＳによ
る基準点測量について」をテーマとして、ラ
イカジオシステムズ株式会社より講師をお招
きし、実地測量及び講義による研修を行いま
した。
　研修は、事前にＧＰＳによりスタティック
観測した与点２点を設定し、その与点２点間
に新点を４点設置し、ＲＴＫ－ＶＲＳにより
観測を行いその結果を解析しました。
　この観測法は、トータルステーションによ
る観測法や、ＧＰＳによるスタティック法と
比較し、測量時間がかなり短縮でき、測量に
かかる人員も１人で可能であることが利点と
してあげられます。また、精度の良い与点が

あれば、かなり精度の高い新点の観測結果が
得られるとのことであり、注目度の高い観測
法であると思われます。
　我々土地家屋調査士の測量については、そ
の成果は世界測地系座標により求められなけ
ればなりません。この度の研修は、世界測地
系座標による測量を推進するという点におい
て、大変参考になる研修であったと思います。
　最後に、遠路はるばる防府支部研修会の講
師に来ていただいたライカジオシステムズ株
式会社の利光様と、貴重な時間を割いていた
だき、研修で使用する与点・新点を設置・事
前測量していただいた松田光則事務所の方々
及び吉村憲和会員に、この場を借りて厚く御
礼申し上げます。

第２回支部研修会の報告
防府支部長　石田浩三

萩支部の研修会
萩支部長　藤津　浩

　１回目はオンライン申請の実務についてと
いうことで、山口支部の渡邉英雄会員に講師
をお願いして行いました。
　オンライン申請の研修は今回で３回目にな
りますが、何度もするうちに少しずつ解って
いくような気がします。
　２回目は、VRS-RTK方式によるGPS機１
台での基準点の測り方の実習を行う予定であ
りましたが、折からの低気圧の接近で、現場
の作業はできなくなり室内での説明だけとな
りました。
　今年度は史跡めぐりの引き受けに当たり、

研修会に十分な準備ができなかったことを反
省しております。
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「表示登記の日」無料相談開催場所・相談件数
日　　時 場　　所 件数

４月１日（水） 9：00 ～ 15：00 岩国市周東町中央公民館　　岩国市周東町下久原1208番地１ 4

４月１日（水） 9：00 ～ 15：00 岩国市錦町錦公民館　　岩国市錦町広瀬6487番地４ 0

４月１日（水） 9：00 ～ 15：00 柳井市文化福祉会館　　柳井市柳井3718番地 3

４月１日（水） 10：00 ～ 15：00 市民交流センター　　周南市御幸通２番28号　徳山駅ビル３階 3

４月４日（土） 9：30 ～ 15：30 サンライフ防府　２階　　防府市八王子二丁目８番９号（ゆめタウン防府前） 7

４月１日（水） 9：00 ～ 15：00 山口県土地家屋調査士会館　玄関ロビー　　山口市惣太夫町２番２号 11

４月５日（日） 10：00 ～ 15：00 アトラス萩店　１階　　萩市大字御許町42番１号 1

４月１日（水） 10：00 ～ 15：00 中央公民館　　会議室３　　長門市東深川1326-6 1

４月１日（水） 10：00 ～ 15：00 フジグラン宇部　１階 特設会場　　宇部市明神町三丁目１番１号 8

４月１日（水） 10：00 ～ 15：00 おのだサンパーク　２階　　山陽小野田市中川6丁目４番１号 1

４月１日（水） 9：00 ～ 15：00 下関市役所　１階ロビー　　下関市南部町１番１号 10

合　　計 49
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　今年は初めての試みとして岩国市周東町と
岩国市錦町の２ヶ所で開く。
　今までは山口地方法務局岩国支局で開いて
いたが、市内では毎月１回岩国市役所で開い
ているので今回は遠方でこられない相談者も
おられるのではないかと考え元法務局があっ
た周東町と錦町で開いた。
（周東町会場は井上哲也副支部長が報告しま
す。）
　錦町会場は杉山浩志会員と私が相談員とな

るが誰もこなかった。
　事前に市役所の広報誌、有料の広告、地元
の錦くらしのカレンダー、錦総合支所には表
示登記の案内文の掲示また地元の新聞に載せ
てもらったがだれもこなかった。
　杉山会員と話をする。錦町は人口が減り続
けており3000人強しかいない。
　また限界集落もあり、合併してから予算も
少なくなりだんだん衰退しているそうだ。

「表示登記の日」無料相談会報告
岩国支部長　中島順一

「表示登記の日」無料相談会報告（周東会場）
岩国副支部長　井上哲也

日　　時：平成21年４月１日（水）
　　　　　午前９時～午後３時
場　　所：岩国市周東町中央公民館
相談者数：４名
相談内容：土地地目変更について
　　　　　（農地を荒らしている）　　　２件
　　　　　未登記建物について
　　　　　（相続をしたい）　　　　　　１件
　　　　　土地表題登記について
　　　　　（用途廃止をしたい）　　　　１件

　今回、岩国支部初めての試みとして例年開
催する岩国支局を離れ出張相談会を周東町会
場及び錦町会場にて開催した。（錦会場は中
島順一支部長が報告します。）
　相談件数は４件であり（上記の通り）相談
会場に来られた方々には大変喜んで頂けたよ

うに思う。不動産に対する思いというのは深
いものがありそれぞれの不安や悩みがある。
特にお年寄りにとっては、「次世代に渡すた
めに問題解決を。」と考えている人は多い。
　今後も交通手段等に制約のある人々のため
に色々な地域に赴き、専門家として適切なア
ドバイスをしてゆかなければならないと感じ
た。
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　平成21年４月１日　水曜日　ＡＭ：10：00
より、徳山駅ビル３Ｆ市民交流センターにお
いて、毎年恒例の「表示登記の日」無料相談
会をおこないました。
　最近、下松市のショッピングセンターでお
こなっていた相談会でしたが、久しぶりに周
南地区での開催となりました。「表示登記の
日」の相談会にあたり、周南支部独自のパン
フレットの作成、配布など新たな取り組みを
して、土地家屋調査士のピーアール活動をし
てきました。
　相談者は３名と少なかったですが、相談時

間１時間近くに及び充実した相談内容で相談
者に満足していただける相談会になったと思
いました。
　普段の生活にあまり関係のない土地家屋調
査士の業務について、一般の人にピーアール
することのでき
るいい機会だっ
たと思います。

「表示登記の日」無料相談会の報告
周南支部企画委員　永瀬勝博

　平成21年４月４日（土）、サンライフ防府
２階において、「表示登記の日」の無料相談
会を開催しました。
　当日は９時30分から開場しましたが、開場
と同時に２組の相談者が訪問され、その後も
ほどよく相談者が来場され、最終的には相談
件数は７組でした。
　相談内容については、地籍調査についての
相談が１件、合筆登記についての相談が１件、
境界問題についての相談が１件、私有地道路
についての相談が１件、建物滅失登記につい
ての相談が１件、相続に関する相談が２件で
した。
　この度の相談会では相談内容も多様であ
り、単なる境界問題のみではなく、相続に関

するもの、後見制度に関するもの、私有地の
通行権に関するもの等、日常の土地家屋調査
士業務とは違った様々な相談がありました。
　土地家屋調査士によせられる相談も多様化
し、土地家屋調査士として業務をするにも、
その土地家屋調査士業務に関する知識のみで
なく、より多様な知識の習得も必要であるこ
とを実感しました。

「表示登記の日」相談会の報告
防府支部長　石田浩三
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平成21年４月１日（水）９：00～16：00
会場：山口県土地家屋調査士会館
　山口市報及びタウン情報誌に無料相談会の
告知広告を掲載しての当日、午前中は６組、
午後５組の計11組の相談を受けた。

　今回の傾向としては、土地家屋調査士の本
来業務である土地の境界確認等の相談に加
え、相続登記の手続き等権利登記に関する相
談が目立ったことである。土地家屋調査士の
業務内容の周知を図るか、又は司法書士会と
の合同での無料相談会を開催することも検討
すべきであるかもしれない。

「表示登記の日」　無料相談会
山口支部長　藤原淑雄

「表示登記の日」　報告
萩支部長　藤津　浩

　萩支部においては、萩会場（アトラス萩店）、
と長門会場（中央公民館）で行いましたが、
萩会場は１件、長門会場も１件と低調な相談
日となりました。
　相談内容は、萩は隣の境界標がいつの間に
か設置してあるがどうしたら良いかとの相
談、長門は未登記建物の増築部についての問
い合わせであり、今年はよくある司法書士関
係の相談がなかったのが特徴であったと思わ
れます。
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日　時　　平成21年４月１日（水）
　　　　　午前10時～午後３時
場　所　　フジグラン宇部
　　　　　小野田サンパーク
相談者　　９名

　２箇所の会場で行われた無料相談会は、土
地家屋調査士に関わると言うよりは、広く不
動産に関わる事の相談が多かった。
　未登記建物の登記について、土地の地積の
調査についてなどは土地家屋調査士業の専門
分野であろうが、相続、売買など不動産に関
わる心配事は、世の常、専門分野でないもの

については、どこに相談に行かれたら良いか
なども、相談内容のひとつとなった。
　相談者は通りがかりの人が多かったが、一
様に相談して良
かったと言う反
応であった。
　平日の業務を
さいて、相談員
として参加くだ
さった会員の皆
様、お疲れ様で
した。

「表示登記の日」無料相談会の報告
宇部支部企画委員　大窪圭子

「表示登記の日」無料相談会の報告
下関支部企画委員長　米原太一

日　　時：平成21年４月１日（水）
　　　　　午前９時～午後３時
場　　所：下関市役所　１階ロビー
相 談 員：午前、午後各４名
相 談 者：午前６名、午後４名、計10名

　今回の無料相談の内容を大きく分けると、
土地について５件、建物について２件、その
他３件であり、未曽有の大不況を反映してか、
固定資産税、登録免許税等税金に関すること
が内５件ありました。その他にも境界紛争等
の問題も年々増加しているように感じまし
た。
　相談員の回答について、相談者の大半は概

ね満足して帰られたようでした。そして何で
知って来られたのかについては「下関市広報
紙」と「通りすがりに」との回答が各半分で
した。
　今回相談に来られた方々が氷山の一角だと
すると、この無料相談会がますます重要且つ
必要になっていると思います。また必要にな
った分相談員も常に知識の研鑽をしておかな
ければならない
ことを強く感じ
ました。
　以上をもって
報告とさせて頂
きます。
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　３月６日から２泊３日の日程で、広島市に
おいて新人研修会が開催され、私も参加させ
ていただきました。
　参加研修員は、広島会21名、岡山会15名、
島根会４名、山口会３名、鳥取会１名の計44
名でした。
　私は、長年司法書士と土地家屋調査士の兼
業事務所で補助者をしていましたが、主に司
法書士業務を担当していたということもあ
り、幅広く、そして実務色の濃い今回の研修
は、大変勉強になりました。
　初日の夜には、経験豊富な諸先輩方から貴
重な体験談など興味深いお話を聞くことがで
きたことや、参加研修員との交流は有意義な

ものでした。
　今回の研修を通じて学んだことを糧とし、
今後日々努力をし、一歩ずつでも進歩したい
と思います。
　この研修会にあたり、広島会の役員の方々
をはじめ、各単位会の先生方、関係者の皆様
方、お忙しい中、大変お世話になりました。
　ありがとうございました。

新人研修に参加して
周南支部　竹安正信

中国ブロック新人研修会に参加して
周南支部　大下竜司

　３月６日から３月８日まで広島で行われた
中国ブロック新人研修会に参加させて頂きま
した。
　３日間という限られた日程での研修でした
が大変内容の濃いものでした。講師の先生方
の体験談など普段は聞くことができないと思
われる話などを盛り込ませた講義内容で、大
変勉強になりました。そして、土地家屋調査
士の業務をただ行うだけでは生き残っていけ
ないと感じさせられました。
　この研修会を活かして日々切磋琢磨し社会
貢献できるようにがんばりたいと思います。
　この研修を通じて各県の諸先輩方、研修生

の方と話をさせてもらい有意義な時間を過ご
すことができました。お忙しい中、各会役員
の先生方、講師の先生方、準備，お世話をし
て頂いた広島会の方々に深く感謝致します。
ありがとうございました。
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「参議院議員　林芳正先生との勉強会」開催
広報部長　久保真珠美

　参議院議員　林芳正先生には、山口県土地
家屋調査士政治連盟の顧問に就任していただ
いており、定期的に勉強会を開催しています。
この度、山調政連乘川会長の要請により、下
記の日時に当会にご来調頂き、第３回目の勉
強会を開催いたしました。

１．日　　時　　平成21年２月21日（土）
 14：00～16：00　　　　　
２．主　　催　　山口県土地家屋調査士会
　　　　　　　　 山口県土地家屋調査士政治

連盟
　　　　　　　　 （社）山口県公共嘱託登記

土地家屋調査士協会
３．場　　所　　山口県土地家屋調査士会館
　　　　　　　　３階　　大会議室

　参加者は、調査士会、政治連盟、公嘱協会
の役員を中心に約30名でした。林芳正先生よ
り国政報告を受け、公益法人改革について、
ご講義をしていただきました。その後、（社）
山口県公共嘱託登記土地家屋調査士協会の公
益社団法人への移行に関して等の質問事項に
も丁寧にお答え頂き、大変有意義な勉強会と
なりました。
　引き続き機会を見ながら、勉強会をお願い
できればと思います。また、林先生には国政
において一層のご活躍とご健闘を期待してい
ます。
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会員の作る
ページ

幸せとは
岩国支部　中島順一

　世の中が発達し大多数の人が中流意識を持ち飢死する人が殆んどいない今日において日本全国
で自殺者が３万人を超えている。交通事故は毎日のニュースになっているが死者は６千人と聞く。
自殺者は５倍以上多いのにあまりニュースにはならない。
　なぜ自殺者が多いのであろうか。政界、財界、スポーツ界、芸能界、一般の人がうらやむよう
な人たちでも自殺をする。
　一言でいえば昔より住みにくい世の中になったということであろう。
　昔に比べ全体の生活水準は向上したが、それ以上に失ったものがあるのではなかろうか。私も
年をとったせいか昔がなつかしい。小学生低学年のころ運動会や遠足がある前夜は興奮して寝ら
れなかった。また病気になったとき母がバナナを食べらしてくれた。
　私の育った田舎には今でも岩の下に手を入れ魚を獲った岩も残っているし、チャンバラをして
遊んだ木も大木となって残っている。
　最近、倫理道徳を教えなければいけないと報道している。それは成長過程で自然に身につくも
のであるが、欠如している人が多いということであろう。
　権力や冨を得ている人でも倫理道徳に欠けている人が増えた事。他人を蹴落としてもわれ先に
行く競争社会の現実。
　私は考えるに人生の幸せとは自分自身の心の中にあるのではないだろうか。
　人それぞれ価値観が違って当然である。一流大学に落ちて自殺する、五体満足に育っただけで
よかろうとおもうのだが。
　障害者を持つ母親が言っていた。「私はこの子がいるから幸せです」
　幸せとは自分の置く目線の位置により幸せを感じるのではないだろうか。
　ある程度の経済的安定は必要だが、家や車や時計の値段によってその人の価値をみるのではな
く、他人から感謝され社会に役立つ人になりたいものだ。
　バナナに感動したり、水戸黄門を見て涙する私は時代遅れの古い人間でしょうか。
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「劔岳　点の記」の試写会に行って来ました！
広報部長　久保真珠美

　いよいよ６月20日から映画｢劔岳　点の記｣が始まります。それに先立ち３月９日（月）に宇部
シネマスクエア７で試写会がありました。以前から、この映画に興味を持ち、早く封切されない
かなと思っていたところ、試写会があるとの情報を得たので、早速申し込み行って来ました。
　この映画は、明治40年陸軍参謀本部陸地測量部の測量手、柴田芳太郎が、陸軍の命を受け、日
本地図の完成のために、最後の空白地点を埋めるべく、人跡未踏の劔岳に挑む映画です。とって
もいい映画でした。自然の美しさ、厳しさ、そしてひたむきに仕事に取り組む陸軍参謀本部陸地
測量部の人々、映画に出演している全員の演技が本当にすばらしかったです。
　映像もまた、すばらしかった！監督の木村大作さん曰く「これは撮影ではない。行である。」
撮影には延べ200日以上も費やし、標高3000ｍを越え、最低体感温度が氷点下40度超での劔岳、
立山連峰各所で撮影された映画です。自然の美しさ、厳しさが観る人の心にずっしりと伝わって
きます。朝日を浴びた雲海や劔岳から望んだ富士山など本当に映像が美しい。時間をかけて撮影
されたものとつくづく思いました。観た人が本当に感動する映画です。

｢誰かが行かねば、道はできない｣
日本地図完成のために命をかけた男たちの記録

（映画パンフレットより）
　映画が終わり監督と会場とのトーキングが始まりました。会場からは質問が次から次に出て、
監督から撮影の裏話もたくさん聞かせてもらいました。撮影では、朝４時に起きて９時間歩き、
やっと撮影現場に到着し、それから撮影した事もあったそうです。
　また、映画の中に雪崩のシーンがありましたが、ダイナマイトを使って雪崩を起こしたそうで
す。「観た人に感動を与える映画を撮りたい。」という監督の熱い思いが伝わってきました。
　帰りには監督と握手をし、ちゃっかり記念撮影
までしました。また、映画のＰＲ用のＤＶＤと、
パンフレットまでもらいました。ＰＲ用のＤＶＤ
と映画のパンフレットは事務局に置いてありま
す。興味のある方は、事務局までご一報を！

ここまで読んで、映画に興味を持ったあなた！
６月20日　全国ロードショーです。
とにかく映画館に行ってみましょう！
感動があなたを待っています！
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事務局だより 会員異動状況

1 ．会員入会状況
氏　名

（生年月日）
入　会
年月日 事　務　所 ＴＥＬ ＦＡＸ

河 合 佑 一
（S18．10．31） H21．４．１

〒756-0806
山陽小野田市中川四丁目
９番23号

（0836）
83-6899

（0836）
83-6899

川 口 尚 徳
（S40．６．15） H21．４．10 〒746-0056周南市羽島三丁目12番５号

（0834）
63-9179

（0834）
63-9179

2 ．会員退会状況

支 部 地 区 氏　　名 退会年月日 備　考

萩 萩 吉 岡　 常 雄 H20．12．24 退会

周 南 周 南 亦 賀　 喜 忠 H21．３．31 廃業

萩 萩 長 田　 幸 三 H21．４．30 廃業

3 ．事務所住所変更

支 部 氏　名 変　更
年月日 変更事項 変　更　内　容 ＴＥＬ ＦＡＸ

岩 国 村田　昌紀 H21．３．24 事務所
〒740-0018
岩国市麻里布町七丁目
７番24号

山 口 岩 脇　 薫 H21．２．16 事務所 〒754-0001
山口市小郡上郷2550番地６

（083）
600-0067

（083）
600-0194

下 関 無敵　良和 H21．４．１
事務所
住　 所

〒751-0853
下関市川中豊町五丁目
１番41号

（083）
250-6165

（083）
250-6166

4 ．TEL・FAX等変更

支部 氏　名 変更事項 変　更　内　容

岩 国 長井　龍夫 ＦＡＸ 0820-77-1413

岩 国 村田　昌紀 メールアドレス m-murata@true.ocn.ne.jp
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会務報告
開　催　日 会　　　務 場　　所

12月５日（金） 第４回ＡＤＲ推進委員会 調 査 士 会 館
６日（土） 第４回ＡＤＲ特別研修事前説明会 山 口 市

６・７日（土・日） 第２回本部研修会 山 口 市
16日（火） 土地家屋調査士合格証書授与式 調 査 士 会 館

19日（金）

第２回業務部会 調 査 士 会 館
第３回社会事業部会 調 査 士 会 館
法務局との協議 調 査 士 会 館
会報編集会議 調 査 士 会 館
萩支部研修会（講師派遣） 長 門 市

22日（月） 安倍晋三議員との懇談会 下 関 市

１月 6日（火）
新年挨拶 山口地方法務局
正副会長会議 調 査 士 会 館
会報編集会議 調 査 士 会 館

８日（木） 社会保険労務士会賀詞交歓会 山 口 市
９日（金） 第４回総務部会 調 査 士 会 館

14日（水）
第５回常任理事会 調 査 士 会 館
会報編集会議 調 査 士 会 館
第１回役員推薦委員会 調 査 士 会 館

19・20日（月・火） 全国会長会議 東 京 都
19日（月） 新春交礼会 東 京 都

23日（金） 第３回理事会 調 査 士 会 館
第１回選挙管理委員会 調 査 士 会 館

27日（火） 法務局登記部門と業務部の協議会 調 査 士 会 館
１月30日（金）～２月１日（日） ＡＤＲ特別研修（基礎研修） 広 島 市
２月２日（月）～３月12日（木） ＡＤＲ特別研修（グループ研修　15時間） 広 島 市

２月３日（火） 本部業務部と支部企画委員との協議会 調 査 士 会 館
６日（金） 中国ブロック協議会役員会議 岡 山 市
17日（火） 第４回財務部会 調 査 士 会 館
20日（金） 法務局との協議 山口地方法務局
21日（土） 参議院議員林芳正先生との勉強会 調 査 士 会 館
21日（土） 鳥取会第２回研修会（講師派遣） 鳥 取 市
24日（火） JR西日本との折衝 広 島 市
25日（水） 会則第109条に基づく調査 山口地方法務局
26日（木） 第３回本部研修会 山 口 市
28日（土） 中国ブロックオンライン登記申請促進委員会 岡 山 市

３月６日（金） 会則第109条に基づく調査 下 関 市
６～８日（金～日） 中国ブロック新人研修 広 島 市

11日（水） JR西日本との折衝 広 島 市
13日（金）～15日（日） ＡＤＲ特別研修（集合研修・総合講義） 広 島 市

16日（月） 会則第105条に基づく調査 調 査 士 会 館
登録希望者との面談 調 査 士 会 館

21日（土） 山口支部研修会（講師派遣） 調 査 士 会 館
24日（火） 第２回境界問題相談センターやまぐち運営委員会 調 査 士 会 館
25日（水） 法務局長退任に伴う法務局訪問　 周 南 市
28日（土） ＡＤＲ特別研修考査 広 島 市
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編集後記
　新緑の季節になりました。いつも歩く道の傍に柿の木があり、その木が芽を吹き毎日少しずつ
葉が成長していく様を見ると、生命力のすばらしさを感じます。若葉を見ると元気が出ます。
GWには森林浴をかねて、山歩きに行ってみようかな。（真）

　ちょうさし博士　参上！
　事務局に、ちょうさし博士がやってきまし
た！
　窓口に置いてありますので、事務局に来られ
た際には、ぜひご覧下さい。
　マスコットとしてかわいがって下さいね！

広報部からのお知らせ

　４月11日醍醐の桜（岡山県）を見てきました。かなりの人出で、近くの小学校を利用した臨時
駐車場に車を止め１．５㎞を歩いて到着。恥かしながら今まで知りませんでしたが樹齢千年近く
の山の中の１本の桜。満開の桜でした。感動しました。３時間近くの渋滞そして山道の歩きがつ
いていますが。足腰の丈夫なうちに１度行かれることをお勧めします。（Ｔ・Ｋ）
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